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天气预报

今天和明天多云到晴，午后局部有阵雨或雷雨。偏西风2~3级。
今天白天最高气温29℃~30℃，明天早晨最低气温20℃~21℃。

《衢州市人大代表联络站工作
条例（草案）》经6月9日市八届人
大常委会第二次会议第一次审议，
现将法规草案面向社会公开征求
意见，广大市民可关注“衢州人大”
微信公众号或者登录衢州人大网
站（网址：www.quzhourd.gov.cn）
查看条例（草案）具体内容，相关意

见建议可于2022年7月5日前通
过信件、传真或电子邮件等方式反
馈给市人大常委会法制工作委员
会（通信地址：衢州市柯城区三江
东路3号市人大常委会法制工作
委员会，邮编：324000；联系电话：
3072909；传真：3024177；邮箱：
qzdflf@163.com）。

本报讯（记者 郑菁菁） 6月
13日上午，由市委组织部举办的
全市组工干部轮训班开班，77名
来自市县两级组织部门的学员参
加培训。

为全面贯彻落实省委组织部关
于加强全省组工干部队伍建设的若
干意见、市委市政府关于在全市开
展“六治六提”作风建设行动方案精
神，着力提升组工干部综合素养和
塑造变革能力，近期，市委组织部
面向全市组工干部开展轮训，共分
为三期，本次开班的是第一期。

本次轮训班为期三天，课程安
排紧凑、内容丰富，有省委党校原
副校长、教授郑仓元带来的《年轻
干部提高解决实际问题的能力》讲

座，也有衢州经济形势分析、党风
廉政建设专题课，还有市委组织部
相关负责人的各类业务课，包括
《干部选拔任用条例》解读、如何做
好新时代两新党建工作等内容，并
设有经验分享、理论测试等环节。

开班仪式对学员们作出了明
确要求，即在思想观念上要树立政
治意识、责任意识、创新意识、团队
意识、自省意识“五个意识”，在个
人努力上做到勤学习、勤思考、勤
动笔、勤筹划、勤锤炼“五个勤”，以
达到业务知识零盲区、日常工作零
差错、执行落实零借口、联系群众
零距离、廉洁自律零信访的工作

“五个零”目标，切实提升年轻干部
的工作能力和综合素养。

本报讯（通讯员 王麒）近日，

家住常山县天马街道渡口小区的黄

先生，发现自家门前的沿街干道和

背街小巷更整洁了，黄先生开心地

感慨道：“现在的县城变得更美了，

之前杆线林立的‘迷魂阵’、线网乱

绕的‘蜘蛛网’都不见了。”黄先生所

说的“迷魂阵”“蜘蛛网”不见了，正

是常山县开展城乡风貌整治提升取

得的新成果。

常山县从 2021年 10月开始结

合城乡风貌整治提升工作推动杆线

治理，进一步理顺“蜘蛛网”、打破

“迷魂阵”，让城市乡村看得见山，望

得见水，留得住乡愁。

“杆线整治工作牵涉部门多，杆

线权属错综复杂，综合协调难度大，

且由于前期各通信运营商各自为

战，在线路施工和改造中没有统一

标准，往往在解决老旧线路的同时

又会产生新的‘飞线’，在进行线路

施工和改造中都达不到预期效果。”

常山县副县长朱建忠介绍，为破解

难题，2022年4月，常山县政府研究

制定了《常山县“飞线”整治工作方

案》，由衢州市通信发展办公室牵

头，按照统一规划、统一审批、统一

设计、统一建设、统一验收、统一运

维的“六统一”模式，规范常山县通

信基础设施（杆线）建设及迁改工

作。常山县采取多方分担方式解决

资金难题，有计划地开展县域 14个
乡镇（街道）“飞线”整治工作，在

2022年至2025年期间，常山县政府

及各家运营商将投入 1亿余元，实

施老旧小区改造、未来社区创建、城

乡风貌提升等。

“我们将积极做好与常山县各

相关部门的对接，协调推进常山县

通信基础设施建设，并结合创文及

风貌样板区创建等工作，对城区三

个街道及白石镇、球川镇开展杆线

整治，并逐步扩大到芳村镇、大桥

头乡等乡镇，力争在今年 10月前

完成城区三个街道的‘飞线’治理，

12月前完成白石镇、球川镇的杆线

整治工作。”衢州市通信发展办公

室常山负责人叶雄飞表示，到 2025
年底，将全面完成常山县全域的杆

线整治工作。

理顺“蜘蛛网”打破“迷魂阵”

常山县开展“线乱拉”城乡风貌整治

城乡 风 貌 美丽家园

全市组工干部轮训班开班

《衢州市人大代表联络站
工作条例（草案）》公开征求意见

本报讯 （记者 林敏 通讯员
蒋巧香） 6月 14日是第 19个“世界
献血者日”。记者从市中心血站了
解到，衢州市自 2002年起已连续 19
年保持临床用血100%来自自愿无偿
献血。今年1-5月，全市共有13145
人次成功参与无偿献血，献血量
4100.56 升，分别较去年同比增长

13.38%、13.3%。临床用血量4043.9
升，较去年同比增长 10.98%。2021
年，1-12 月全市共完成无偿献血
30955人次，同比增长 7.0%；共采集
血量9568.49升，同比增长8.2%。

近年来，衢州市中心血站紧扣
打造四省边际医疗“桥头堡”的目
标定位，努力提供“智慧+暖心”的

无偿献血服务，并积极推动“无偿
献血优待”项目应用场景建设。去
年 7月，衢州在全省率先上线无偿
献血荣誉证电子化功能，通过“一
卡一号一码”措施，献血者无需持
实体无偿献血荣誉证，即可方便快
捷享受“三免政策”，惠及全省近 5
万名荣誉证获得者，让献血者真正

感受到关爱措施的惠民、便利和温
暖。

市中心血站还进一步推进医院
用血直免工作，落实“用血服务不用
跑”政策，实现献血者本人用血直免
率 100%，家属用血直免率 98%以
上，在全省处于领先水平。

去年全市共完成无偿献血3万余人次

本报讯（记者 毛慧娟 通讯
员 郑璐）“都是乡里乡亲的，有什
么事情说开了就好。”6月10日，经
过长达 6小时耐心细致的劝导工
作，江山市坛石镇坛石村两个村民
的征地纠纷终于化解。

据悉，总投资约 27.82亿元的
江玉公路（奉化至江山公路江山上
余至大桥段公路）是316省道三门
至江山公路其中一段。项目主线
起点位于上余镇上余村，顺接双江
线，经上余、大陈、双塔等7个乡镇
（街道）的 24个行政村，终点位于
大桥镇仕阳村，合计建设里程约
32.58公里。这个项目是江山市迄
今为止里程最长、投资最大的普通
公路项目。

项目建设，征地先行。坛石镇
作为江玉公路项目建设的“主阵
地”，征迁工作时间紧、任务重，因
此各类矛盾纠纷时有发生。“化解
矛盾纠纷既要考虑群众的利益，又
要符合法律、政策规定，更要求民
警对村民情况、项目要求要做到心
知肚明。”坛石派出所所长汪锐对
此深有体会。

坛石派出所按照“铁军护航·警

助共富”工作要求，全面参与摸排
江玉公路项目征迁过程中涉及的
各类矛盾纠纷，强化情报信息搜
集、分析研判，严密关注和提前介
入处置项目建设过程中存在的治
安突出问题。

文章开头提到的村民纠纷，就
是今年 4月在征迁工作处置中，
坛石村的两户村民因地界问题发
生争执导致的。事件发生后，坛
石派出所第一时间介入，联合镇
村干部、网格员对当事村民进行
劝解，但当事村民始终不愿配
合。6月 10日，坛石派出所联动
坛石镇老娘舅，将纠纷双方叫到
一起，动之以情、晓之以理，最终
促使双方达成调解协议。

据了解，自江玉公路项目启动
以来，坛石派出所共参与排查化解
涉及征地、迁坟等各类矛盾纠纷
14起。同时，该所还组织民警加
入镇村的工作专班，并走入征迁
户家中，用心用情地给村民讲政
策、讲法律，算清经济账、利益账，
用专业和耐心促使征迁群众转变
思想观念，为江玉公路项目建设
保驾护航。

坛石派出所
护航江玉公路项目建设

“水亭门景区里有个叫快乐运
动游乐场的地方，晚上很多大人孩
子在这里玩耍，但路灯很久都不亮
了，非常不方便，也不安全。”近日，
有市民向《今日直击》栏目反映这一
情况。

6月11日傍晚6点半，记者赶往
现场，在水亭门景区快乐运动游乐
场看到，此处设有滑滑梯、沙坑、旋
转椅等游乐设施，已经有不少小孩
在此玩耍，大人在一旁陪同。在沙
坑旁边立着一根灯杆，上面安装有
多个照明灯。

到晚上 7点，天色已暗，水亭门
景区内其他地方已是灯火通明，但
这片游乐场区域却依旧没有灯光，
沙坑旁灯杆上没有一盏灯亮起。来
往散步的行人很多，前来游乐场的
孩子大人也络绎不绝，有的孩子在
滑梯上爬上爬下，有些孩子还光着
脚在沙坑里玩耍。

天黑又没有路灯，现场视野受
限，记者在现场看不清楚沙坑里孩

子玩耍的玩具。有几名家长打开
了手机上的手电筒，照着孩子玩
耍。“以前这里的灯是亮的，现在不
知道为什么不亮了。”一名给孩子
用手电筒打灯的家长说，孩子还没
玩够，又没照明灯，打个灯光看得清
楚一点。

记者接连采访了多位市民，大
家都表示之前照明灯是亮着的，但
很久没亮了，具体多长时间说不上
来。“没灯还是不太安全，怕孩子摔
倒。”一名带着孩子玩耍的家长说，
他打过 12345政府服务热线投诉，
但没有部门回复。

“灯以前是会亮的，有次打雷后
就坏了，一直没人修。”一名在游乐
场附近工作的大姐说，照明灯起码
有两个月没亮了，此前有相关工作
人员来看过，但不知道为什么一直
没人来修。

6月13日晚上8点，记者再次来
到水亭门景区快乐运动游乐场，看
到那里的照明灯依然不亮。

今日直击今日直击
报料热线 96811

记者手记

水亭门快乐运动游乐场照明灯不亮
市民反映灯坏了两个月没人来修，家长打手电筒陪孩子玩耍

记者 瞿剑 文/摄

民生无小事。一盏路灯、一个井盖、一滩积水……看着是小事，实则与
百姓的生活紧密相关，也关乎群众的获得感、幸福感。

水亭门景区是我市倾力打造的标志性重要景点，更是衢州的一个旅游
窗口。平日里，在水亭门散步游玩的人不少，节假日更是游人如织，理应更
加注重管理服务人性化、精细化，给市民和游客留下良好印象。在长达两个
月时间里，孩子们爱玩的游乐场没有照明灯，确实有点说不过去。

近年来，我市大力推进城市蝶变升级，成绩有目共睹。不久前，市党代
会又提出了“争取国家儿童友好城市试点”的要求，希望相关部门认真回应
群众关切，及时查漏补缺，从办好一件件民生“小事”入手，在关注城市管理
服务细节上多下功夫。

家长打开了手机上的手电筒，照着孩子玩耍


